MATRICULA DE LA UNIVERSIDAD OBRERA

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD OBRERA OBRERA DE COSTA RICA ADSCRITO A LA C.T.C.R.

AVISA:

1.-La Matricula permanecerá abierta durante toda la semana

entrante en el edificio de la C.T.C.R. 2 .- La matricula estará atendida en la siguiente forma:

Mañanas de 8 a 11 a cargo de Enrique Benavides Ch. Tarde de 1 a 5 a cargo de Asel Sánchez B. Noche de 8 a 9 a cargo de Carlos Luis Sáenz y Stella Pe-

4. —La cuota de ingreso de € 2.00 debe pagarse en el momento 3º-Los cursos comenzarán el lunes 7 de agosto a las 7 y media de la noche en el local de la C.T.C.R. frente a la bilaza

de la inscripción o matricula.

ENRIQUE BENAVIDES Ch., Secretario - TELEFONO 1980 - SAN JOSE APARTADO 2021

#### LA SANGRE -Por PAVLENKO

18日本学生の中国の大学の大学の大学

de 1948 Mijael Adverlidze, pre go el koljos 'S'talin"

mativo agarr óel fusil y salió mujeres abrazaban al matri sonriendo: "Deberíamos co\_ de la casa disparando varies monio Sajarov, natural de las casas se abrieron unas po no se separaron hablando los vecinos de Guenichesk tras otras y los vecinos de la de la gran noticia y recordan que ahora carecen de todo" aldea Shroma se reunieron do a los amigos de Gueni

en la plaza oscura. "Las tro chesk. Luego iban de una ca- uno de los más, ricos en el pas soviéticas liberaron la ciu sa a otra comentando por gru distrito de Majaradze en la reservas de víveres e incluso dad de Guenichesk-informal pos las circunstancias que les Georgia occidental. Es el rev les prepararon trabajos. Pero Adverlidze-y por consiguien habían unido estrechamente

### LOS SINDICATOS MAS FUERTES DE GRECIA COSTEAN UNA BECA PARA LA UNIVERSI-DAD OBRERA

Jorge Vega Barrantes ha | ra darle una beca en la 1 sido escogido por los sindi niversidad Obrera de la catos de zapateros de la CTCR. El c. Jorge Vega e construcción y el sindicato miembro del sindicato de z Agricola de la Victoria pa- pateros de Grecia.

dueño de la finca según nues

tras leyes, sino al Estado. Pa

ses con permiso del Gobier

rrespeto a la autoridad na-

cional; al sentir la opresión

alto precio.

MAMITA YUNAI...

VIENE de la Pág. UNO | nacional, No pertenecen crear las corrientes de sim patía hacia el pueblo norteamericano por encima de ra sacar esa riqueza se re esas compañías odiadas a quiere permiso del Gobierno las cuales habrá que tener y hay que dar al Estado par como infieles al criterio de te de lo que se extraiga. Roosevelt y del pueblo yan- Han llegado costarricen-

pal agente de antipatía na los agentes de la Compañía Klimenke, al koljos de Oraz cia los norteamericanos es se imponen a la autoridad velidze al firmar el tratado la United Fruit Company, nacional e impiden que al de emulación. Para que quede bien clara Costarricense aproveche esa la forma como actúa para riqueza nacional. Los agenhacerse odiosa y crear con- tes de la Frutera sacan las los tucranianos Orazvelidze fusión hacia la actitud de figuras de oro por medio de regaló a Klimenko un libro los norteamericanos con los peones, sin permiso del Go- de Shoto Rustveli, "Caballero indoamericanos, relatamos bierno y las envinn a los mu con piel de tigre". Los ucraaquí dos actitudes concre- seos de los Estados Unidos nianos al visitar a los geor. tas de la Frutera en el Pa- en donde se venden a muy gianos trajeron a Orazvelid cifico.

La United contra el Código de Trabajo

La Compañía obliga a los de la compañía, es fatal q trabajadores que han alcan se levante la ampolla del ozado el derecho a vacacio dio contra los norteamerica. nes a salir de sus fincas sin nos. Para evitar ese fenómetardanza. Obligada como no es necesario que las au está a pagar esas vacaciones ridades yanquis hagan se en el momento en que el tra guir a las compañías nortebajador comienza a disfru- americanas, en nuestro sue tarlas, no lo hace: despide al lo, una conducta de buena trabajador a vacaciones pe- vecindad real; y que las ro no se las paga. Así, el tra autoridades costarricenses bajador entiende que el Có hagan valer la autoridad na digo del Trabajo es un pa- cional por encima de los pu pelucho que le perjudica en jos de superioridad racial q vez de beneficiarles Está la tienen ciertos agentes de las Frutera empeñada en esa fuerzas reaccionarias norte propaganda contra nuestro americanas en Costa Rica. Código de Trabajo y con ello logra dos cosas: si el tra bajador entiende la manio bra no se desilusiona del Có digo, pero odia a las compafiías enemigias de su Código y por extensión puede llegar a ahondar su prejuicio contra el pueblo norteamericano; si no entiende el trabajador la maniobra, se desilu siona del Código y de su Go bierno, pero a la vez odia a la compañía que le oprime.

Para evitar que existan esas fuentes de odio hacia el pueblo norteamericano, hay que obligar a la Frute ra a que pague puntualmen te y lealmente sus vacaciones a cada peón.

## La Frutera apropiándose las

huacas indígenas Las huacas indígenas que

koljos igual que Moscu salu. formas: el koljosiano de la al

pa, 700 vasos y toallas. vecinos de Guenichesk su buey"-propuso Orazvelidze. La gente se rió al recordar el regalo que le hizo el koljos di rigido por el Diputado del So. En Costa Rica el princi- no a sacar esas riquezas y viet Supremo de la URSS,

de lino, 140 almohadas, 141

Los georgianos visitaron ze el 'Koblar" de Shevchen Al sentirse así saqueado ko. Entonces se pusieron d el costarricense; al ver el i acuerdo sobre la ayuda mu

> Los ucranianos tenían la mejor ganadería, los georgia, nos eran famosos por sus huertos. Klimanko regaló a koljos de Ordjonidze un caba llo y un buey de pura raza Origuilidze se encargo de la organización y el injerto de los árboles frutales en el kol jos "Stalin". Desde entoncos la amistad de los dos koljoses no se interrumpió un solo día. Se estableció correspondencia entre adultos y entre niños Los ancianos de Georgia que rían casar a las hijas con las

#### CONSIGNAS APROBADAS POR LA ASAMBLEA DE RESPONSABLES DEL SEMANARIO "TRABAJO" (JULIO 16-1944)

1º-Transformar nuestro periódico en un bisemanario 2º-Luchar por elevar a 10.0000 la circulación semanal de TRABAJO, en el término de 5 meses y a 12.000 para el

próximo aniversario de TRABAJO-14 de Julio de 1945 Proceder al nombramiento de corresponsales en provincias, para que todas las Secciones envien regular. mente información de los problemas locales. .

Con base en los informes presentados en la magnifica reunión de responsables del periódico celebrada el 16 de. Al ponerse a la orden del el nuevo criterio anti-nazi julio, se aprobaron las consignas que aquí señalamos.

Estamos seguros de que todas las secciones sabrán cumplir las nuevas tareas y que el próximo aniversario de TRABAJO, superará al que acabamos de celebrar con tau brillantes resultados.

TRABAJO BISEMANARIO-Esta es la principal tarea capitalistas, Albizu Campos cia el tratamiento que se de de ustedes los conocemos desde hace varios que tenemos que realizar inmediatamente. Para ello se tiene que comenzar a ser en a Albizu Campos, una nueva eligió una comisión que ya está formulando los planes para los medios oficioles norteame pruebo de bueno vecindad llevar a cabo esa consigna. Los Comités y células que ten\_ ricanos el dirigente digno de de sinceridad política a nuesgan ideas y sugestiones que hacernos para transformar a tionen riquezas en oro y | TRABAJO en un bisemaarnio, pueden dirigirse por escrito alfarería son una propiedad al compañero Arturo Montero, a Vanguardia Popular.

Una noche de noviembre | te también nuestro viejo ami | con el koljos ucraniano en el con los georgianos. Esta a lejano Zaporozhie. Se imagi, mistad dió buenos frutos y sidente del koljos "Ordjoni. Muchos al oir esta noticia naban el cuadro de la libera, duró hasta la guerra. En los kidre", al leer un parte infor | lloraron de alegría. Algunas ción de Guenichesp y decian días de la invasión de Ucra, nia por los alemanes, los ve, menzar a recoger regalos pa cinos de Shroma esperaban tiros al aire. Las puertas de Kiev. Durante mucho tiem, ra el Ejército y también para que los habitantes de Gueni,

chesk serian evacuados a

Georgia. Se prepararon a re El koljos Ordjonikidze es cibir cien familias y les acondicionaron las casas, crearon, en las naranjas, huertos fru- los vecinos de Guenichesk tales y viñedos .Entregó este | fueron evacuados a los Urales. año 700 toneladas de té y ocho y la ligazón con ellos quedó millones de naranjas, sin ha\_ temporalmente interrumpida blar de otros productos. En O mejor dicho no se interrum la noche dichosa, cuando el pió sino que adquirió nuevas do al Ejército Rojo aunque dea Shroma, mayor Bergui, no con cañones sino con vie\_, lishxilli, se batió por Ucrania jos rifles de caza en el mitin siendo condecorado en los de los koljosianos, comenzó la combates por Kiev; el koljorecogida de los regalos para siano Zapqrozhije, teniente sus amigos liberados: madera | Lavrentiev, fué herido en un para 20 casas, 1.500 litros de batalla por el Cáucaso. Para vino, 70 mantas, 54 sábanas la aldea Shroma, fué una vedadera fiesta cuando los visi. pantalones, 72 juegos de ro- tó el teniente Lavrentiev des\_ pués de salir del hospital. "Habria que devolver a los Fué recibido como un parien\_

nichesk alguien propuso en-

viar a los amigos ucranianos

dos caballos, cuatro bueyes

seis vacas y cuatro cerdos.

las porque la ganadería del

koljos Stalin era enorme, pe.

ro ahora cuatro cerdos podian

servir de algo a los vecinos

totalmente arruinados. "Aho,

ra me parece tener dos koljo-

ses: el mío y el de Guenichesk

otra y no le permitieron tra bajar mucho tiempo para que descansase. Luego, accediendo a sus peticiones le dieorn trabajo de telefonista sumi.

ucranianos y a las ucraniana

rozhie. Imposible abandonar ALBIZU CAMPOS EL LIDER PUERTORRIQUE-

Enfermo y en estado de su Latina. ma pobreza se encuentra en Latina. un hospital de Nueva York, Albizu Campos, que durante declaración conjunta de dependencia de Puerto Rico.

tico, pretenden hacer efecti condición de perseguido

cionalidades con la política Teherán. de colaboración del país del compatriotas y para todas las teamericanos. gentes decentes de América

Si Puerto Rico, - según tanto tiempo luchó por la in- U. R. S. S., Inglaterra y Estadas Unidos-, tiene derecho izquierda, apoyadas en la De- conviene, resulta un contraclaración o Carta del Atlán- sentido que se mantenga la va la política de buena vecin quien, como Albizu Campos, dad americana mediante un no es otra cosa que un pione-"statu" de tipo progresivo pa ro del derecho que los pueblos su liberación absoluta de la gobierno que más convenga. tutela norteamericana, el vie Albizu Campos tiene que ser jo luchador no debe ser olvi- tratado en adelante por los propios norteamericanos con dia el derecho de autodeter- que ha prendido en el mundo minación de las pequeña na a partir de la Conferencia de

socialismo y los países liberal mos pedir, un cambio harespeto que ha sido para sus tre poderosos vecinos los nor-

Mediante la labor realiza- de Agosto se iniciarán los llano, Aritmética, Historia las organizaciones obreras da por el Comité Nacional de curso de la Universidad. Los Economía Política, Derecho han acordado ya enviar a la la Confederación de Traba-, cursos se darán de acuerdo del Trabajo, Sindicalismo, So- Universidad, por cuenta de jadores de Costa Rica, tendrá con un amplio plan de estu- ciología etc. etc. Habrá tres cada una de ellas, a dos de ya la clase trabajadora su dios, que contemplan las si- cursos: uno elemental, otra sus mejores activistas sindipropia Universidad. En el mes guientes asignaturas: Caste- medio y otro superior. Todas cales, a fin de que se prepa-

ren mejor para la lucha.

# BLEAS SINDICALES MANANA DOMINGO

La Confederación de Tra-Itienen especial interés las que les en todo el país. Entre ellas, CTCR.

bajadores de Costa Rica cele se celebrarán en Barba, San brará mañana domingo im- Ramón y Juan Viñas, a las portantes asambleas sindica- que asistirán delegados de la

# ACTIVIDADES DE LA OFI

gunas de las últimas activida- la suma de © 70.40. | bles, allá no puede entrar pe- cho camión fué a botar esa des de la Oficina Legal de la Confederación de Trabajado- Madriz se presentó demanda en Pirris o en Térraba o en mión Nº 59 de Fomento fué res de Costa Rica:

Guzmán, han recibido del po ma de 6 91.30. trón de la Fábrica de Jabón

cesantía y pre-aviso. Los trobajodores Adrián Medina, Ezequiel Nayarro, Rodolfo Pérez Medina, Antonio Castillo, Manuel Reed, Manuel Delgadillo y José Angel Brenes, todos del Sindica del Calzado, han recibido del patrón Guadalupe Blanco la te después de un largo viaje. I suma de © 984.00 por concep-Lo invitaban de una casa a to de pre-aviso y auxilio de

> Conquistas del Sindicato de Trabajadores Agricolas de Tu rrialba, afiliado a la CTCR.

nistrándole todo lo necesario. ¡Coto, Secretario General del Recordando el regalo he. Comité Sindicol de Enloce de cho por los vecinos de Gue Turriolba, de las siguientes demandas ganadas por esa or ganización en beneficio de los trabajadores:

Contra la finca Aragón se En tiempos de paz estas ci. presentó demando por prefras hubieran parecido ridícu aviso y auxilio de cesantía del trabajador Juan Arias. La fin ca fué condenado o pagor o trabajador Arias la suma de @ 132.00.

Contra el patrón Sergio Cas tro Jiménez se presentó demanda de auxilio de cesantía dice Orazvelidze, mostran, paro el trobojador Julio Sedo el manojo de cartas reci, rrano Pérez. El patrón fué con bidas de los amigos de Zapo denado a pagar al trobajador veinte salarios como auxilio de cesantía y \$ 8.00 como

Informamos aqui sobre al- phonorarios de abogado. Total Villafranca están intransita- de una casa particular y di-

por pre-aviso y auxilio de ce- Cañas Gorda. Y allí no más a llevar a una casa particular Los trabajadores José Al-, santía del trabajador Roberta | los contratistas de pavimen- por la plaza de ese pueblo, fredo Chaves, Edgar Jiménez Coto. El patrón fué condena- tación han gastado miles en material de construcción. Si Molina y Geremías Morales do a pagar al trabajador la su unos metros de calle.

El Castillo la suma de C677.00 bajador José Torres la suma han sacado del Parque Central cer también el favor a los vepor concepto de auxilio de de C 64.00 por concepto de les fuera facilitado, pero na- cino del Barrio Güell-Villaauxilio de cesantía.

VECINOS DEL BARRIO GUELL-VILLAFRANCA? Se nos ha acercado un ve- mión en que transportar ese

SI CAMIONES DEL GOBIERNO HACEN SER-

VICIOS A PARTICULARES, POR QUE NO PUE

DEN HACERLES TAMBIEN UN FAVOR A LOS

cino del Barrio Güell - Villa- cascajo. franca a decirnos que él de- | Sin embargo el camión Nº seaba poner la siguiente que- 359 de Correos - nos dice el

Contra el patrón Alfonso ro ni carreta. Es como vivir tierra. Y en Moravia el ca-

La finca Isabel pagó al tra quiera el humilde cascajo que clase, ¿por qué no pueden ha die los ha oido. No hay ca- franca?

ja a quien o a quienes corres interesado — apareció jalando tierra en esas vecindades Las calles del Barrio Güell- del Barrio quejoso, la sacaroni

es posible que camiones pú-

Los vecinos pidieron que si blicos hagan servicios de esa

DEVOLVIO EL CARNET DE VANGUARto Nacional de Trabajadores DIA POPULAR, PORQUE MANUEL MORA NO LE CONSIGUIO TRABAJO

> Dos o tres compañeros se han presentado al Partido, protestando porque el c. Mora no les da recomendaciones, ni les ayuda a con. seguir trabajo.

Como esa actitud equivocada de los com. pañeros, provoca ciertos comentarios dentro Nos informa el c. Gonzalo y fuera del Partido y es descontento fácil que aprovechan nuestros enemigos, creemos oportuno escribir unas pocas líneas al res. pecto.

> trabajadores, que el Partido no es indiferen te a la situación de los obreros desocupados. Sabemos muy bien la tragedia que significa la desocupación en los hogares proletarios: de medios seguros para que por sus propias conocemos muy bien la desesperación que | manos se hagan justicia. se va acumulando en la familia a medida que pasan los días y las semanas sin traba-

jo. Porque conocemos muy bien esos problemas, ha sido siemre el Partido, le primero en luchar contra la desocupación, el primero en defender los intereses de los tra bajadores. Desde la huelga de la Zona A. llántica, hasta la promulgación de las ley... sociales, nuestra lucha ha sido siempre por la defensa del pueblo trabajador. Así he. mos conquistado el respeto y la confianza que tienen los trabajadores al Partido.

Don León Cortés, podrá dar recomendaciones para que unos obreros consigan traajo: a don León, no le importa que eson obreros ganen salarixs de hambre; a él no le importa que tengan que trabajar doce catorce horas diarias ;a don León no le im. porta que los trabajadores nunca tengan vacaciones, que no tengan leyes que los protejan; a don León sólo le importa ganar simpatías del pueblo ignorante y explotado.

Es muy fácil, compañeros, ganar siro, Ahora que las fuerzas de a darse el gobierno que le patías con cartas de recomendación y tratan do de arreglar la situación a fulano y a zu. tano. Hoy son tres compañeros, mañana serán cinco, luego diez, veinte, etc. Cada uno es un problema distinto, víctimas no sólo del patrón, sino también de sus mismos compañeros de taller, víctima de su inca ra que Puerto Rico llegue a tienen a darse la forma de pacidad, y de multiples factores que ni e Partido, ni el c. Mora, pueden controlar.

Nosotros siempre hemos contribuido pa ra el Partido, dicen unos.

-Nosotros siempre acudimos, cuando e Partido nos llama, dicen otros.

do, en todas partes, dicen todos.

Es cierto compañeros. Sabemos que uste-Los latinoamericanos debe des no son oportunisats que se acercan aho. ra al Partido porque les conviene; a muchos años como buenos amigos del Partido. Para Para todos, aun para los más indiferentes querríamos tener a mano la solución a fin de ayudar a cada uno. Qué fácil sería que un papelito firmado por el e. Mora, hicira el milagro de arreglar la situación de

tantos trabajadores; ojalá que las influen, cias del c. Mora pudieran arreglar tantas injusticias que se cometen todos los días en los talleres, en las fincas, en las fábricas. contra los peones y obreros.

Este no es el camino seguro y firme para resolver los múltiples problemas del pueblo trabajador: porque no somos un Partido de filantropas, ni de charlatanes, no queremos ganar simpatias con favores personales. Con quistamos el respeto y la simpatía del pueblo, por nuestra lucha en defensa de las grandes masas de obreros y de campesinos. El pueblo tiene su Partido Vanguardia Po. En primer lugar tenemos que decir a esos | pular y cree en él porque lo ha llevado a la conquista de leyes que lo defienden, y por, que Vnguardia ha despertado y guiado la conciencia de los trabajadores, armándolos

> No hay otro camino, estimados compañe ros, que el de la organización para luchar por mejorar la situación de todos y de cada uno. Es duro y difícil, este camino, pero es seguro y definitivo.

> Los compañeros, que tiran enojados el Carnet, porque no se les arregla una situa. ción personal, se van desilusionados; ¿a dón de? A donde don León Cortés? A donde los niños del Centro?

Nuestro Partido nunca ha significado opor tunidad para conseguir trabajo: al contrario, durante años y años más bien ha sido op tunidad para perder el empieo: hay en nues tras filas centenares de casos de obreros, de campesinos, de maestros y de estudiantes, que perdieron excelentes empleos, por el boicot de los patrones y de los gobiernos contra los militantes del antes Partido Comunista. ¿Que habría sido del pueblo de Costa Rica, si esos camaradas hubieran til do el carnet porque, por su mintancia en el Partido, perdieron sus puestos en el gobier. no, o en buenos almacenes y fincas?

Qué hubiera sido del pueblo soviético, si los militantes del Partido, le reclamaran cul pa por el gran sacrificio que han tenido que hacer para defender su patria?

Si aquí hay camaradas que tiran el carnet porque no se les arregla su situación per sonal, qué tendrían que hacer las mujeres rusas que han perdido no un empleo sino, la vida' misma de sus hijos, de sus padres y de sus esposos?

Tendría la viuda del c. Herminio Alfa. ro que volverse contra el Partido, porque su -Nosotros siempre defendemos el Parti. | compañero perdió la vida en las luchas de ... Partido?

> Tendría el c. Braña que renegar del Parti. do porque en defensa de los trabajadores perdió su hogar?

No, compañeros, el carnet del Partido, no se tira, ni se devuelve, ni se entrega, por enojos o resentimientos personales. Eso es rendirse al enemigo . Eso es dar fuerzas a la reacción ,eso es aumentar los eslabones de la cadena de explotación que oprime a la clase trabajadora.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.